



enfants
du monde

Agir pour leur envol

Aide à l'enfance meurtrie sans préoccupation d'ordre politique, confessionnel ou racial

Editorial

En 2024, Enfants du Monde a relevé et surmonté avec succès certains défis, tout en maintenant pleinement son engagement HUMANITAIRE. Que ce soit au Burkina Faso, à Madagascar ou au Cambodge, notre présence continue a contribué au bien-être des enfants. Nous avons été là, avec tout notre cœur pour leur offrir un avenir meilleur, ce qui demeure notre priorité absolue.

Depuis deux ans le Burkina Faso ne nous délivre plus de visas et de ce fait nous n'avons pu intervenir physiquement. Toutefois, grâce à notre implantation dans ce pays (l'Association Enfants du Monde Burkina) nous avons pu poursuivre nos activités.

En revanche Madagascar reste un pays accueillant où nous avons pu mener nos missions (ORL et Lutte contre la malnutrition) dans de bonnes conditions.

Comme disait notre ami Gérard, l'humanitaire demeure semblable à Sisyphe remontant inlassablement son rocher, conquérant de l'impossible...

...mais nous continuons à tenir notre engagement : donner le meilleur de nous même.

Association de solidarité internationale reconnue d'utilité publique par décret du 18/12/1986

1 Avenue des Broussailles - 06400 CANNES - Tél : 06 80 63 54 00

SIRET : 324 696 699 00069 – APE : 9499Z leblogenfantsdumonde.fr

ASSOCIATION de SOUTIEN aux ENFANTS DESHERITES - ASED

Aujourd'hui 62 enfants profitent de l'aide de l'ASED. Cette association prend en charge les enfants des familles défavorisées, handicapées, orphelins et leur apporte tout ce qu'un enfant a besoin pour se développer. Les résultats ne sont pas toujours ceux attendus par les parrains mais n'oublions pas que certains de ces enfants découvrent autre chose que la rue, l'amitié et l'écoute.

25 enfants sont dans le primaire, 25 sont dans le secondaire, 2

sont en école de santé et université et 10 en formation professionnelle (couture, tissage, mécanique auto et moto, maçonnerie, menuiserie et soudure)



Dans ce pays si pauvre les technologies s'installent.... C'est pourquoi nous avons créé une salle informatique afin de permettre à nos adolescents de pouvoir suivre leurs études au même titre que les autres.

AMBULANCE de L'ESPOIR : Le mot de Souleymane

Chère équipe d'Enfants du Monde-Burkina et parrains,

Encore une fois une année s'est écoulée si rapidement et une nouvelle a commencé.

Je me joins à mes collègues qui vous ont déjà adressé leurs vœux pour exprimer les miens à travers une photo que j'ai pu prendre au cours de mon travail.

L'ambulance de l'espoir, si elle n'existe pas il faudrait la créer !

Pour 2025 je souhaite tout le bonheur des choses positives pour nous, pour vous et notre cher pays le Burkina Faso. Souleymane



Depuis le 5 février 2024 il y a eu l'introduction du vaccin antipaludique RTS dans le programme élargi de vaccination (PEV). Le Burkina est le deuxième pays à vacciner les enfants hors phase pilote après le Cameroun. En Octobre 2024 l'ambulance de l'espoir a connu une panne importante obligeant un arrêt total des soins pendant 3 semaines.

Sur le plan sécuritaire le gouvernement a renforcé aussi les Brigades d'Intervention Rapide, ce qui nous permet d'avoir un grain d'espoir pour une paix et sécurité certaine dans un futur proche.

TRANSFORMATION de la TOMATE en SAUCE

En 2024 nous avons créé un nouveau laboratoire de transformation de la tomate à Antsirabe ville situé à 150 km de la Capitale Antananarivo.

Nous avons commencé notre travail dans une école d'enfants sourds qui gère une cantine pour 300 enfants. Le local mis à notre disposition a du être aménagé (paillasse, carrelage, étagères, électricité etc...)

Le matériel a été expédié de France et installé par nos soins. Deux personnes de l'Etablissement, une jeune fille sourde avec sa traductrice ont été formées à la fabrication de la sauce. Ces deux personnes étaient très motivées et à l'écoute car cette formation demande beaucoup de rigueur et d'hygiène et une surveillance constante des machines pendant la cuisson.

Du bon travail a été fait, cette sauce va enrichir la nourriture des cantines.



LUTTE CONTRE LA MALNUTRITION

Notre directeur sur place a pris sa retraite et nous fonctionnons actuellement avec un salarié qui continue la production de moringa sur notre terrain de Goinré pour la distribuer à ceux qui veulent malgré tout retourner dans leur village. Le village de Sandkinga situé à 37 km de Ouahigouya en bénéficie et les trois autres villages qui produisent du moringa ont suffisamment de stock pour leurs enfants. Etienne continue régulièrement les causeries et les pesées des enfants.

Compte tenu des problèmes sécuritaires, du déplacement des populations lié au terrorisme, l'activité de lutte contre la malnutrition a du s'adapter. Nous gardons le contact avec les populations qui nous préviennent de la situation avant de nous y



Nettoyage des feuilles

ENFANTS SOURDS à MADAGASCAR

Dans le cadre des activités de dépistage auditif, le matériel ASSR financé par EDM a permis d'améliorer la précision des tests, facilitant l'appareillage des enfants pouvant en bénéficier et l'orientation des sourds profonds vers des écoles adaptées.

L'activité à l'hôpital BE d'Antsiranana renforce les liens avec l'établissement, notamment dans les domaines ORL

Un parrainage mis en place fin 2023 à Antsiranana, financé pour l'achat de vêtements et nourriture, vise à améliorer l'accès à l'école pour les enfants.



Le dépistage effectué à Antsirabe a permis de tester une vingtaine d'enfants et de former un audiographe. En parallèle, l'installation de 5 ruches devrait produire 400 à 600 kg de miel dans un an. Un local sera réaménagé pour le conditionnement du miel avec l'ajout d'une centrifugeuse.

MISSION CHIRURGICALE du 19 au 31 mai 2024.

Elle a permis :

- 30 consultations par jour pendant 5 jours (chirurgie)
- 17 opérations chirurgicales (gorge, larynx,...)
- 40 consultations par jour pendant 5 jours (audiologie)
- d'appareiller 30 enfants.
- 60 dépistages auditifs



MISSION ORL au CAMBODGE

Cette année, l'équipe EDM s'est de nouveau rendue dans la région de Koh-Kong au sud du Cambodge pour une mission médico-chirurgicale et audioprothésiste.

Le soutien financier de la fondation Audika a été capital pour la réussite de la mission et grâce à ce soutien Enfants du Monde est toujours attendu par le personnel hospitalier.



Le nombre d'enfants appareillés est en augmentation et le nombre de patients suivis également, ce qui prouve l'intérêt de la population locale pour l'appareillage auditif. Nous avons aussi formé un autre médecin local à la pratique de l'audiométrie.

Nous avons également vérifié le matériel audiométrique à l'hôpital provincial et formé du personnel à l'audiométrie et au façonnage d'embout.

MISSION ORL CAMBODGE 2024

Consultations pré-opératoires	80
Bilans audiométriques	89
Interventions chirurgicales	18
Appareils auditifs délivrés	63
Embouts fabriqués	70

ACTION ORL BURKINA FASO



Test ASSR

Enfants du Monde est toujours présent dans le domaine de l'ORL au Burkina Faso à travers le docteur Noé ZAGRE, chirurgien formé par nos équipes et actuellement Professeur de médecine.

En 2024 Enfants du Monde a offert au CHU de Tengandogo de Ouagadougou une valise PEA destinée à détecter la surdité chez les nourrissons et les adolescents ayant des problèmes auditifs. Cet appareil est le seul de cette importance disponible au Burkina Faso pour identifier les besoins et trouver des solutions dans le domaine de l'implantation cochléaire.

PARTENARIAT

En 2024 Enfants du Monde a été partenaire de l'association L'ENVOL à Madagascar pour la cantine du quartier Ambaniasimo qui est dans un des quartiers de Tananarive où les gens souffrent de la pauvreté. La cantine continue et permet de lutter contre la malnutrition en donnant un repas aux enfants de ce quartier afin qu'ils puissent aller à l'école dans de meilleures conditions.



Enfants du Monde a également été partenaire de L'ENVOL pour la réalisation de trois plantations de moringa dans le sud de la grande île (100 km de Fort Dauphin). Ces plantations comprennent aussi la construction d'une case de séchage et d'un puits avec pompe manuelle.



LA VOIX DE L'ENFANT

Gérard nous a quitté des suites d'une grave maladie mais Enfants du Monde reste toujours membre du Conseil d'Administration de la fédération qui compte plus de 80 associations. Il faut savoir qu'en France chaque semaine deux à trois enfants meurent de maltraitance parentale et 100.000 d'entre eux sont en danger

MANIFESTATION

CONCERT des NUITS BLANCHES

Ce Concert au Thoronet s'est déroulé pendant 3 jours fin juillet et a permis comme chaque année de dégager un bénéfice au profit l'action malnutrition.



Pour nous joindre

Adresse pour la correspondance :
Maison des Associations
1 Avenue des Broussailles
06400 CANNES
Tel : 06 80 63 54 00

Pour faire un don, profitez de la défiscalisation

Pour les particuliers la réduction d'impôts est de 66% dans la limite de 20% du revenu imposable.

Les entreprises bénéficient aussi d'une réduction d'impôts de 60% des versements dans la limite de 5 pour mille du CA